
 
 
 

 
 

授業参観・懇談会 
 ４月１６日（火）今年度初めての授業参観・懇談会が行われました。ずっと以前（２０

年くらい前）は、年度初めの懇談会には、PTA の役員決めがあるからといって、参加者が

少なく、苦労したことがありました。 
 汐入小では、そのようなことがなく、当日

は、大勢の保護者の方に来校していただきま

した。授業参観だけでなく、懇談会にも残っ

てくださいました。本当にありがとうござい

ました。 
 保護者の方の参加延べ人数は、７９人です。

兄弟関係で重ねて数えていることもありま

すが、全校児童数が、９９名であることを考

えるといかに多くの方がご来校いただいた

かわかります。中には、ご両親で参観してく

ださる方や松葉杖をつきながら参観してく

ださる方もいらっしゃいました。 
 授業参観の後の懇談会でも、PTA の役員が

とてもすんなり決まったと各担任が話して

いました。今回、PTA の役員の人が事前に配ってくれたアンケートが有効だったようです。

また、PTA の経験があるお母さんが積極的に発言して、進行してくださったことも大きい

と思います。 
 ある先生は、「長い教員生活でも、こんなにスムーズに、気持ちよく役員が決まったのは

初めてです。」と話していました。 
 懇談会後の常置委員会では、下の図の話をしました。PTA の広報にも校長のあいさつで

書きました。「学校・地域・家庭がそれぞれの役割をしっかり果たして、汐入の子どもたち

の育成をはかっていきましょう。」という内容です。今年度もご支援ご協力をよろしくお願

いいたします。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

元 気 で や り ぬ く 子  

す す ん で 学 ぶ 子  

思 い や り の あ る 子  



６年生の役割 
 昨年の６年生から引き継いだ襷（たすき）。汐入小の伝統です。３つの言葉が書かれてい

ます。 

信頼  友情  責任 
 ６年生は、その実践に毎日はりきっています。特に、１年生のお世話が大きな役割にな

ります。 
 登校の時は、近所の１年生を連れてきている６年生がいます。歩道の歩き方や横断歩道

の渡り方など、今まで自分たちが言われて来たことを一生懸命に１年生に伝えています。

毎朝、信号の所でほほえましく見ています。朝のあいさつもいつもより元気に言えている

ように感じます。 
 学校に着くと、６年生は、自分の教室で道具を整理した後、１年生の教室に向かいます。

１年生の担任の先生が、教員の朝の打合せで教室にいない時に、１年生のお世話をしてい

ます。ランドセルをちゃんとしまうこと、時間になったら席に着くこと、お手洗いに行っ

ておくこと等々、担任の先生から言われていることが、ちゃんとできるように、声かけを

してくれています。 
 飽きないように、ゲームをしたり、紙芝居を読んだりしています。６年生に聞くと、「笑

顔がかわいい。」「話をしっかり聞いてくれて、笑うところは笑ったりして、反応がいい。」

といった感想が返ってきました。 
 休み時間になると、グランドで一緒に遊んでいます。いつもは、サッカーに夢中の６年

生の男子が、１年生と一緒に、アスレチックの周りで走り回っている姿を見ると、微笑ま

しく思います。そばに行ってみると、１年生が、６年生の周りを取り囲んだり、キックや

パンチをしたりもしています。それでも、６年生は、ニコニコしながら、やさしくたしな

めています。 
 掃除の時間には、１年生の教室を掃除しています。もう少し学校に慣れてきたら、１年

生も自分たちで掃除をします。その時には、６年生が、やり方を教えることになっていま

す。 
 ６年生の責任として、以上のような活動をしています。責任をしっかりと果たすことに

よって、少しずつ最上級生らしくなっていきます。ある子が、「○○さんがオルガンを弾い

てくれるから、１年生との貨物列車のゲームが盛り上がるんだ。」と言っていました。責任

を果たす活動を通して、６年生が、お互いの友情を深めたり、１年生からの信頼を得たり

するのだと思いました。 
 

学校探検 
４月１８日（木）３・４校時を使って、２年生が

１年生を案内して、学校の中を探検しました。横須

賀幼稚園との連携で、幼稚園時代にすでに学校内を

見たことがある子も多かったのですが、２年生も１

年生も、その時よりさらに成長したように感じまし

た。 
２年生は、１年生が分かりやすいように、事前に

各教室の表示を作って貼ってくれていました。右の

写真は、校長室の表示です。うまく描けていますね。 


